

# APÓSTOL DE LA CATEQUESIS

## VENERABLE MADRE JOSEFA CAMPOS TALAMANTES

Fundadora de las Operarias Catequistas de Ntra. Sra. de los Dolores



*Las penas que para mí son penas, es ver que no se vive la vida del espíritu, puesto que se sienten las cosas pequeñas como cruces grandes, y el que busca a Dios no le detiene el peso de la cruz, sino que la busca y se complace en llevarla.*

**OPERARIAS CATEQUISTAS**  
**CASA MADRE: ALAQUÁS (Valencia) España**

Teléfono: 96 151 20 43

Noviembre 2013

## UNA VIDA ENTREGADA

Hace algo más de un año, (mayo 2012), el Instituto de Operarias Catequistas, dábamos gracias a Dios y nos congratulábamos al celebrar el centenario de vida de nuestra Madre Amparo Guillén Espí.

Hoy experimentamos el gozo que nos da el saber que los justos no mueren, porque siguen vivos para Dios y para quienes de cerca vivimos y experimentamos su gran riqueza espiritual y humana. Os comunicamos que, desde el día 8 de septiembre, Madre Amparo ya está gozando en plenitud el descanso merecido junto a Dios, dejándonos a todo el Instituto de Operarias Catequistas un bonito testamento y testimonio de cómo se puede vivir y desgastar una vida entregada a Dios y a los hermanos, dentro de la vida consagrada, a través del servicio sencillo y generoso, envuelto en un sin fin de detalles con sabor a mucho amor a pequeños y mayores, a los que estábamos cerca y a los que estaban lejos, siempre con un talante de mujer sencilla y cercana. Su paso por las distintas responsabilidades y trabajos que, a lo largo de su vida, le tocó asumir dentro del Instituto, hoy deja una puerta abierta a jóvenes que quieran optar por el riesgo del compromiso en el seguimiento de Jesús. Su vida deja una antorcha para el relevo. ¿Por qué no tú? Descansa en paz, Madre Amparo.



## LA FE NO RESUELVE, TRANSFORMA



Parándome a hacer una vista atrás a lo que ha sido mi vida, tomo más conciencia todavía de que es Dios quien lleva la iniciativa de la "historia de salvación" en mí. Y esto, sólo se ve "a toro pasado". Esta conciencia, en una sociedad como la nuestra donde todo lo queremos ver y entender todo ya, rápido, inmediatamente y bien claro, no se entiende. Y tal vez por ello, la gente prefiere no plantearse el vivir sus vidas desde la fe, porque la fe no soluciona la vida pero sí que la transforma. Día a día me doy cuenta qué diferente sería mi vida sin intentar vivir desde la fe. Procurando vivir desde ella voy descubriendo que Dios va dando sentido a lo que vivo y cómo Él actúa en la vida. Y esto da una libertad... que produce hasta vértigo pensar en ella. Por eso, a veces prefiero "agarrarme" a lo que es "seguro", ya que sé que ahí puedo controlar, puedo dirigir, puedo conducir mi vida como yo quiero (que seguramente no será como el Señor quiere). Más pronto o más tarde, aparecerá algún acontecimiento en la vida en el que pueda, si quiero y me dejo, vivir fiándome del Padre, fijando mi mirada en Jesucristo y pidiendo el Espíritu. Porque si alguien ha sido libre de verdad en este mundo, ya que se fió del Padre, es Jesús. Éste hace lo que el Padre le dice que ha de hacer. Y esto es fruto de la relación entre ambos. ¡Cuánto he de crecer en mi relación con Dios! Porque sin relación no puedo crecer en la fe y, sin fe ¿qué sentido tiene mi vida?

Sólo me queda decir lo que aquél padre le dice a Jesús: "Creo, Señor, pero aumenta mi fe" (Mc 9, 14-29)

**V. Bataller, sacerdote**

## MADRE JOSEFA CAMPOS, MUJER ABIERTA A LA PALABRA

Josefa, Campos, ¡mujer de Palabra!

La Palabra, dada y recibida, fue central en la persona de Madre Josefa, su palabra fue la expresión de su vida. Hizo realidad el consejo del Maestro: “que vuestro sí, sea sí; que vuestro no, sea no”. Por ello, estuvo abierta a la Palabra, como expresión del deseo de Dios para ella y para la Humanidad, deseo encarnado, hecho humanidad: “Y la Palabra se hizo carne”.

En su proceso de crecimiento y maduración, Josefa Campos, se encontró con la Palabra, le gustaba escuchar, meditar, estudiar y comentar la Sagrada Escritura; estaba atenta al acontecer de Dios en su vida y se gozaba en la experiencia del misterio, que no acababa de entender pero se dejaba empapar por su inmensidad.

En la Palabra nuestra Fundadora, sostuvo su proceso de la fe, Palabra que acogía, rumiaba y contemplaba junto con María al pie de la Cruz. Palabra que hacía oración y repetía una y otra vez a través del rezo de oraciones sencillas y de los salmos. Esta Palabra la impulsó a entregar su vida a la catequesis al percibir la ignorancia religiosa y la necesidad de la educación en la fe de niños, jóvenes y adultos. Y fue entonces cuando a través de su palabra muchos hombres y mujeres se encontraron con Jesús y se llenaron de la felicidad de Dios. La vida de Josefa Campos dedicada a la evangelización fue la expresión del proyecto de Dios: Hacer presente su Reino, hecho realidad aquí y ahora; manifestado en la vida fraterna y la solidaridad universal.

Madre Josefa escuchó con atención a Jesús que le decía: “Lo que hagas a uno de estos mis humildes hermanos conmigo lo hiciste...; porque tuve hambre y me diste de comer, ...” y se puso

manos a la obra acogiendo en cada Comunidad a un grupo de niñas a las que ofrecía toda la atención, la educación y sus bienes.

En el transcurso de su vida, Madre Josefa se dejó guiar por la Palabra, tenía muy claro que Jesús es el Camino; pero la ruta que realizó, muchas veces se perdía en el horizonte y no veía cómo continuar, entonces era momento propicio para acudir a su director espiritual al que obedecía puntualmente, aunque las decisiones que debería tomar le costaran grandes sacrificios, y todo lo ofrecía “por la gloria de Dios”. Otro de los aspectos que resalta en la persona de nuestra Fundadora es la escucha a las Hermanas con quienes compartía su proyecto de vida. Estaba siempre lista para atender cualquier necesidad saliendo al paso de sus inquietudes y aconsejándoles oportunamente haciendo camino al andar.

Madre Josefa Campos hizo historia con la Palabra. Escuchó a Dios y acogió su proyecto de amor dejando que el Espíritu actuara en su vida, así constituyó la familia de las Operarias Catequistas de Nuestra Señora de los Dolores, Comunidad dedicada a llevar a cabo la misión evangelizadora de la Iglesia.

**Hna. Josefa García Teresa O.C.**



## ¿CÓMO SEGUIR A JESÚS COMO OPERARIA CATEQUISTA?

Cuando no esperas algo te sorprendes ¿verdad?, pues a mí me ha sucedido igual.

Desde pequeña conozco a las Operarias Catequistas, por el colegio que dirigen. Mi infancia está impregnada de recuerdos del colegio. En edad escolar, pocas veces me invadía la idea de ser religiosa, pero bien recuerdo qué alegría sentía al ver a las hermanas en el colegio y por la calle, cuando nos saludábamos en la parroquia a la que asistía los domingos y al grupo de pastoral juvenil; esto hasta finalizar el bachillerato.

Luego, no me desprendí del todo con el bachillerato, como les dije, nos encontramos en la parroquia; ésta vez en el grupo de catequistas, iba a la universidad y luego pasaba por el colegio para preparar la catequesis para el sábado para los niños; entonces era en sábado, ahora es en domingo la catequesis.

Al parecer, todo ocurre al finalizar los estudios universitarios, en ese tiempo participé de encuentros vocacionales, por tres años; de los cuales uno dedicado a casa y dos fueron de trabajo, pues pedí

trabajar a Dios y, a través de San José, encontré plaza.

Busqué, como toda joven que busca algo más, porque el entorno no le satisface ni le ayuda a descubrir lo que busca, aunque aún desconozca el objeto que le inquieta. En esta búsqueda que emprendí, encontré un camino que libera y descubre mi ser; sentí sed, cada vez que recorro este trayecto el corazón palpita fuertemente, la sed aumenta; no es el mismo camino ni soy igual que ayer, y al llegar veo en el espejo de mi interior y realizo ésta pregunta ¿quién se refleja en el espejo? Respuesta inmediata: yo, pero Jesús surge reflejado en él, con una sonrisa que llama a seguirle y con la mirada te dice: "Di un sí a mi voluntad y no temas". (Pensamiento185); en este camino continuo descubriendo mi vocación al llamado de Operaria Catequista.

Hasta aquí les cuento, porque apenas estoy iniciando mi proceso de postulante en la Comunidad de Operarias Catequistas en Masaya.

**Ariana**



# EXPERIENCIA COLABORADORES MASAYA



Hace algún tiempo fui invitada por Hna. Flor a participar de las reuniones de las colaboradoras, los días martes segundos de cada mes, en el colegio Nuestra Señora del Pilar de la ciudad de Masaya, Nicaragua.

Dichas reuniones me atrajeron porque siempre será interesante conocer el espíritu y motivaciones de los santos, de esas almas animadas por El Espíritu Santo para colaborar en el Ministerio de la Salvación.

De la Madre Josefa Campos me ha atraído las siguientes cosas:

- Su adhesión a la Virgen Dolores, que se manifiesta en su Sí hasta el final.
- Ella igual que María, transforma el dolor en alegría y todo para los demás.
- La certeza en el llamado de Dios, a catequizar, de una manera integral, a su pueblo santo.
- Su fe en la Providencia Divina, manifes-

tada en sus proyectos y tareas.

- Su concepto sobre la dignidad humana y la necesidad de limpiar esa dignidad.
- Su entrega a la niñez y a la juventud para llevar a estos al encuentro con Dios Padre.

En estas reuniones además de todo lo anterior, hemos compartido con otras personas guiadas por hna. Flor, el amor y el calor humano de todos.

Todo esto ha despertado el deseo de vivir plenamente nuestra identidad de hijas de Dios.

A luchar con fe, amor y valentía por la obra de Madre Josefa Campos.

A llevar la Cruz de cada día sabiendo que ahí esta nuestra Redención y que vamos viviendo nuestra Pascua.

Agradezco a nuestra Madre Josefa Campos, quien a través de la hna. Flor y su comunidad, puedo sentir que vivimos la comunión de los santos.

Gracias Madre Josefa.

Gracias Hna. Flor.

**Lorena Valle**



## SON MUCHAS PERSONAS LAS QUE NOS PIDEN ORACIONES Y AGRADECEN LA INTERCESIÓN DE LA VENERABLE MADRE JOSEFA CAMPOS, COLABORANDO CON LA CAUSA DE SU BEATIFICACIÓN

Si recibe algún favor por intercesión de la Venerable Madre Josefa Campos, comuníquelo a una de las Comunidades de R.R. Operarias Catequistas.

Casa General:

Apdo. de Correos, 35 - 46970 Alaquàs (Valencia)  
Teléfono 96 151 20 43

San Francisco de Borja, 28 - 46790 Gandía (Valencia)  
Teléfono 96 287 19 39-43

C/ La Ermita, 23 - 46220 Picassent (Valencia)  
Teléfono 96 123 05 92

C/ Luis Larrainza, 46 - 28002 Madrid  
Teléfono 91 415 28 43

Colegio Ntra. Sra. del Pilar, Masaya - Nicaragua - C. A.

R.R. Operarias Catequistas  
Casa de Acogida Madre Josefa Campos  
Calle Santa, Mz 2-Lt 43 J Casma-Ancash-Perú

Diagonal 65 N° 45BB 137  
Barrio Niquia Camacol - BELLO - Antioquia (Colombia)

[www.operariascatequistas.org](http://www.operariascatequistas.org)  
[www.conmadrejosefa.blogspot.com](http://www.conmadrejosefa.blogspot.com)



## ORACIÓN

Padre nuestro, te damos gracias por el amor con que amaste a tu hija JOSEFA CAMPOS TALAMANTES. El Espíritu de Cristo Resucitado animó fuertemente su vida entregada a la Iglesia en la misión de la catequesis. Queremos, Padre, que su testimonio nos ayude a vivir en profundidad nuestra fe y que su vida de santidad sea reconocida en la tierra.

Concédenos por su intercesión, la gracia que hoy te pedimos, para tu gloria y nuestro bien. Por Jesucristo nuestro Señor. (*Padre nuestro*)

(Para uso privado)